

# El Alcázar

Una Patria  
Un Estado  
Un Caudillo

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO.—Teléfono 1981

Año I

Miércoles 23 de Diciembre de 1936

Núm. 137

Una Patria: **ESPAÑA** - Un Caudillo: **FRANCO**

## Nuestro Ejército ocupó ayer El Carpio, Pedro Abad y Villafranca, tres importantes pueblos de la provincia de Córdoba

## Impresión del día

Calma en el frente de Madrid. ¿Qué presagio puede implicar este compás de espera? Quizás inminentes actividades de volumen. Acaso, es lo más probable, vísperas de Navidad. Los imponderables juegan también su papel en las guerras. Y la Navidad, para unos, por lo que representa; para otros, por la fuerza de la costumbre; para todos, por la emoción familiar, tiene densidad moral más que sobrada para pesar en el ánimo de los combatientes.

Los telegramas de Lisboa, cuyo fundamento ignoramos, pero cuya verosimilitud es creíble, señalaban ayer la posibilidad de una tregua, claro que no pactada, porque no cabe ningún pacto con enemigo tan inmóvil, sino virtual y espontánea por ambas partes, y desde luego vigilante, para la Nochebuena. Es creíble, repetimos. Respeto por parte de los nacionales a la efemérides más trascendental de la Historia; homenaje al Niño Dios; silencio de veneración y de recogimiento ante aquella salutación angélica de "Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad". Por parte de los rojos, "Noche Popular"; pero, bajo este eufemismo ateo, más que laico, los cabos sobrevivientes de aquellas hondas raíces cristianas arrancadas cruelmente al alma del pueblo por los hombres de mala voluntad que perturbaron con ideas marxistas la paz de España hasta abismarla en la guerra. Mas, de todos modos, las armas rendidas de hecho ante el portal de Belén y ante la tradición que lo subraya encantadoramente, al través de los siglos, a los ojos del pueblo.

Si hubo actividades en otros frentes. Desesperados a ataques enemigos en el sector de Villarreal, con igual fracaso que todos los anteriores. Y en la provincia de Córdoba, otra gran victoria de nuestra armas con la toma de El Carpio, Pedro Abad y Villafranca, tres pueblos de importancia. Por contera, un trimotor rojo abatido y más de cincuenta guardias montados de Seguridad que se incorporaron a nuestras filas, salvando a nado el Tajo, en el sector de Seseña.

### Boletín informativo

Salamanca, 22.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 22 de diciembre de 1936, dice así:

Ejército del Norte: Quinta División: Sin novedad.

### Se causan grandes bajas al enemigo en el sector de Villarreal

Sexta División: En el sector de Villarreal el enemigo atacó tres veces las posiciones ocupadas ayer, siendo rechazado, ocasionándole gran número de bajas.

Séptima y Octava División y División de Soria: Sin novedad.

### Nuestras tropas ocupan El Carpio, Pedro Abad y Villafranca, en la provincia de Córdoba

Ejército del Sur: Continuando las operaciones en el frente de Córdoba, siguió el avance victorioso de nuestras tropas, ocupándose El Carpio, Pedro Abad y Villafranca de Córdoba, abandonando el enemigo bastantes muertos y material de ametralladora en abundancia.

### Bimotor derribado

Actividad de la Aviación: En el aire, en Leganés fué derribado un bimotor enemigo.

### Importante decreto regulando el funcionamiento de las milicias

Salamanca.—El jefe del Gobierno del Estado español ha firmado ayer un decreto por el que se regula el régimen de funcionamiento de las milicias que cooperan con el Ejército en la reconquista de España.

Estarán sujetos sus componentes al Código de justicia militar.

Las unidades serán mandadas por jefes y oficiales del Ejército.

En la labor de policía dependerán de la Comandancia de la Guardia civil.

El decreto contiene algunos extremos más muy importantes.

## El enemigo abandonó numerosos muertos y material de guerra en abundancia

### Se pasan a nuestras filas cincuenta y cuatro guardias de Seguridad

### Operaciones en otros frentes

#### Vísperas de Nochebuena

(De nuestro enviado señor Tello).—Con la Nochebuena en puertas la tranquilidad en el frente es natural; aquí, porque somos católicos; allí, porque están en suelo de España, que está empapado en fe y en tradiciones.

#### Tiroteo durante la noche

Después de un tiroteo inútil en la noche última, sostenido por los rojos en todo el sector de Boadilla del Monte a Brunete, ha habido una calma absoluta durante toda la jornada de hoy.

#### Duelo de artillería

En el frente de Madrid, orillas del Manzanares, el enemigo disparó algunos cañonazos sobre nuestras líneas, contestándole nuestra artillería con duro y certero tiro, lo que hizo callar a la enemiga.

#### Calma en otros sectores

En la Ciudad Universitaria continúa el silencio desde hace tres días.

Y del movimiento en el frente apenas hay más, el aire guerrero sopla en estos días por el Norte de Córdoba.

Pase de las filas rojas a las nuestras si hay bastantes, cada día son más los que buyen de los bárbaros.

### Cincuenta y cuatro guardias de Seguridad vienen a nuestras filas

Ayer lo han hecho cincuenta y cuatro guardias de Seguridad de a caballo que se han presentado en Seseña.

Tuvieron que pasar el Tajo a nado, llegando sin novedad hasta nuestras líneas.

### El dinero no falta a los rojos

Fué hecho prisionero un oficial polaco, al que se le encontraron once mil duros en

moneda española; a otro prisionero le fueron ocupadas 14.000 pesetas.

A un alférez belga, igualmente hecho prisionero, se le encontraron documentos firmados de puño y letra por Largo Caballero, en el que se le promete el grado de teniente y el sueldo triplicado si se decide a ponerse al servicio de los rojos.

Como se vé el dinero corre a todo caudal en el campo rojo, a costa del oro de los españoles.

### Las balas usadas por el enemigo

Se han recogido grandes cantidades de balas explosivas de las que usan los "humanitarios" socialistas y comunistas que tenemos enfrente.

Y continúan llegando a los soldados multitud de agualdos de los que no le olvidan en la retaguardia.

De Sevilla llegó una expedición a cargo de don Manuel Salinas, con destino a las milicias sevillanas.

Cuando intentaba bombardear nuestras posiciones de retaguardia, fué abatido en las inmediaciones de Leganés por nuestros antiáereos un avión rojo.—Villarín

### Una serie del diario "Alcázar", fué vendida en 25.000 pesetas

Lisboa.—El enviado de «Havas» en el frente de Madrid, afirma que el número de colecciones completas del diario «Alcázar», editado por los sitiados de Toledo, está limitado a seis y que los ejemplares se disputan frenéticamente en España y en el extranjero.

La última colección disponible, compuesta de 68 ejemplares, fué vendida hace dos semanas en una fiesta de Caridad, en San Sebastián, por la suma de 25.000 pesetas.

El nuevo Estado español posee dos colecciones, destinadas a los Archivos nacionales.